


Cada 1º de mayo, Día Internacional de los Trabajadores, nos convoca a pensar 
por un lado sobre el sentido permanente que tiene esta fecha, relacionado a su 
origen en la lucha de los obreros por mejores condiciones laborales.
Fueron los trabajadores y su lucha los artífices de lo que hoy conocemos como 
derecho laboral y social. Y en esa larga y dolorosa historia, quedó fijado el 1º 
de mayo como día emblemático para conmemorar esta lucha, en homenaje a 
aquellos trabajadores de la ciudad de Chicago que en 1886 iniciaron una huelga 
bajo la consigna “Ocho horas para el trabajo, ocho para el sueño y ocho para 
la casa”. El desenlace fue una feroz represión que arrojó muertos y miles de 
heridos, y la posterior condena de 31 trabajadores, de los cuales dos de ellos 
recibieron cadena perpetua, uno sentenciado a 15 años de trabajos forzados y 
cinco condenados a morir en la horca.
Y Gualeguaychú no fue ajena a las luchas de los trabajadores argentinos, y su-
frió también la represión y el fuego patronal, cuando el 1º de mayo de 1921 miles 
de obreros se concentraron en Plaza Independencia (hoy Plaza San Martín) 
para conmemorar el Día Internacional de los Trabajadores y fueron ferozmente 
atacados por las patotas de la Liga Patriótica y estancieros, desatando una 
sangría que arrojó muertos y decenas de heridos.
Además de esta evocación histórica, esta fecha nos convoca año a año a pensar 
nuestra realidad. El 1º de mayo en su sentido continuamente resignificado por el 
contexto. ¿Qué cosas están pasando? ¿Es este un momento más de la historia 
nacional al respecto de los derechos laborales?
Por nuestra parte creemos definitivamente que no. El programa neoliberal con-
servador que estamos viviendo hoy en Argentina y en otros países de Suda-
mérica, tiene objetivos profundos, porque no sólo con sus medidas obstaculiza 
o vulnera la realización de los derechos de los trabajadores en términos con-
cretos sino que, sobre todo, viene a poner en discusión el sentido social sobre 
el que se fundan nuestra concepción de los derechos. Porque no sólo atentan 
contra las condiciones laborales, negando los convenios colectivos, impidien-
do las instancias paritarias, promoviendo despidos, flexibilización laboral, ha-
ciendo cada vez más difícil el acceso a los servicios básicos. Lo que intentan 
rediscutir es el sentido mismo de la dignidad humana, de nuestros pueblos a 
merecer condiciones y garantías básicas.
Y allí los discursos que apuestan a mostrar a problemas sociales profundos, 
como la desocupación, la informalidad laboral, la pobreza y la indigencia, como 
si fueran problemas individuales, que derivarían de la “falta de productividad”, 
“vagancia y ociosidad”, de aquellos mismos que los sufren. La sociedad de la 
meritocracia y el individualismo promueve así la desorganización, la descon-
fianza, el desencanto por el encuentro, por lo colectivo. La empatía con el se-
mejante se vuelve un imposible, y sin empatía y solidaridad es imposible cons-
truir y defender los derechos sociales que tanto han costado.
El programa neoliberal es sobre todo una apuesta cultural, regresiva para los 
pueblos y favorable a los sectores poderosos. Este 1º de mayo es importante 
reflexionar y comprender esto, para dimensionar frente a qué poderes estamos 
y qué profundos objetivos tienen. Para enfrentar y sostener lo conquistado.
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Primera reunión de padres. Ideas y 
consejos.

El primer contacto formal con el grupo 
de padres constituye un valioso canal 
de comunicación que debemos aprove-
char al máximo. 

En tal sentido el día 19 de abril en el Sa-
lón de la Memoria de esta Municipalidad, 
se convoco a padres de los/as futuros/
as alumnitos/as que darán inicio al pri-
mer Jardín Materno- Infantil en donde se 
abordaron diversos temas entre los cua-
les pueden mencionarse: la adaptación 
de los niños y los temores que acompa-
ñan a los padres al separarse de sus hijos.

El Director de Personal, Doctor Oscar 
Hernán AYALA, el Responsable del Área 
de Niñez Área de Niñez, Adolescencia y 
Familia, Javier VILLARREAL, junto con 

personal docente de los distintos Jardi-
nes Maternales Municipales, explicaron 
a los padres presentes aspectos organi-
zativos como pautas de funcionamien-
to, normas, horarios, acompañados de 
información técnico pedagógica, crean-
do un ámbito de seguridad y confianza 
en la nueva institución que contendrá a 
sus pequeños en esta etapa; también 
generar un clima de integración en el 
grupo de padres favorecerá la creación 
de vínculos positivos.

Asimismo, Hernán AYALA, comunico 
que se suscribió un convenio de colabo-
ración firmado por la Municipalidad de 
Gualeguaychú y la Caja de Jubilaciones, 
Pensiones y Retiros, mediante el cual se 
optó por un inmueble que por su ubica-
ción y prestaciones reúne las condicio-
nes óptimas para el funcionamiento del 

jardín, también se manifestó que la ad-
ministración de los recursos necesarios 
para el funcionamiento del estableci-
miento estará a cargo de la Dirección de 
Personal, mientras que la conformación 
del equipo de docentes especializados 
en la educación de la primera infancia, la 
asistencia pedagógica y acciones edu-
cativas estará a cargo del Área de Niñez, 
Adolescencia y Familia. 

La alimentación saludable también 
formara parte del Jardín Materno-In-
fantil, entendiendo que uno de los pila-
res del bienestar y la salud de nuestros 
hijos, es una alimentación sana, saluda-
ble, variada y equilibrada. Una alimen-
tación variada, suficiente y equilibrada 
proporciona todos los nutrientes esen-
ciales que necesitan los chicos para un 
crecimiento completo y adecuado.

Por otra parte la Dirección de Perso-
nal, se encuentra trabajando en la com-
pra de todo el mobiliario, para lo cual 
se mantuvo una reunión con directivos 
de la Escuela de Educación Técnica Nº 
2 “Prebistero José María Colombo”, y se 
definió la compra de sillitas, mesas, per-
cheros y pizarras, elementos realizados 
por alumnos de la mencionada escuela. 
También se tramito la compra de jugue-
tes, juegos de mesa, didácticos, etc. y 
todo lo referente a electrodomésticos y 
demás elementos necesarios. 

UN SUEÑO DE LOS 
TRABAJADORES HECHO REALIDAD

Con gran esfuerzo, el Municipio 
se encuentra trabajando en la 
puesta en funcionamiento del 
servicio de jardín materno-
infantil para trabajadores/as 
municipales, el cual será un 
espacio institucionalizado en 
el que sus hijos e hijas podrán 
asomarse al mundo más allá de 
las fronteras de la propia familia.

PRIMER JARDÍN MATERNAL
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Los trabajadores de la municipali-
dad se animaron e ingresaron al aula 
para cumplir el sueño pendiente de 
tener su título.

Seguramente durante el primer día 
de clases la mayoría sintió los nervios 
típicos que invaden el cuerpo cuan-
do se empieza una nueva etapa: la 
sensación de tener mariposas revo-
loteando en el interior del estómago 
no es exclusiva de los pequeños que 
arriban al jardín de infantes abraza-
dos de sus padres ni de los adoles-
centes que llegan al nivel Medio; tam-
bién los adultos que deciden terminar 
la escuela Primaria y Secundaria de-
be enfrentarse a esta instancia.

Actualmente es posible que los 
adultos finalicen sus estudios me-
diante dos modalidades, la semi-
presencial cursando tres veces por 

semana en el horario de 19:00 a 22 
hs y la otra opción es el plan FinEs, 
destinada a las personas que cursa-
ron el secundario de manera comple-
ta, pero adeudan materias.

A pesar de las obligaciones fami-
liares y de tener que levantarse tem-
prano para ir a trabajar, la mayoría 
no falta. 

Si alguna vez dudaron de poder ha-
cerlo, hoy comparten su experiencia 
y alientan a sus pares que están en 
condiciones similares para que se ins-
criban y sigan estudiando.

Volver a la escuela
 Comenzamos con esta iniciativa 

por varias razones: 
En primer lugar comprendemos que 

si tenemos la intención de mejorar la 
calidad de los bienes y servicios pú-
blicos que se brinda  a la comunidad,  
debemos favorecer el desarrollo de 
las personas que forman parte del 
municipio.

En este sentido, solo a través del 
desarrollo de capacidades, habili-
dades y conocimientos, los trabaja-
dores municipales estarán en condi-

ciones de prestar mejor servicio.
Al mismo tiempo el creciente de-

sarrollo de las tecnologías de la in-
formación y comunicación atraviesa 
todos los ámbitos, por lo que la uti-
lización de estas tecnologías guarda 
relación directa con capacidades de 
lectura y comprensión, por lo que la 
educación secundaria es la vía ade-
cuada para el desarrollo de estas ha-
bilidades necesarias para el trabajo 
en la actualidad que permite la for-
mación y el desarrollo de competen-
cias necesarias para el trabajo en la 
actualidad. 

Un análisis de la cantidad de perso-
nas interesadas en finalizar los estu-
dios no posiciona en una situación en 
la cual intentamos actuar como faci-
litadores, y esto se da siguiendo tres 
pilares básicos. 

Intentamos promover la finaliza-
ción actuando como facilitadores, 
acercando posibilidad de inscripción 
a través de la Dirección de Personal, 
y poniendo a disposición de los inte-
resados información relevante. Otro 
factor importante es favorecer el 
acceso a la cursada solicitando a los 

Trabajadores van a clases 
para terminar sus estudios

Más de 70 trabajadores  
municipales manifestaron su 
interés en volver a estudiar para 
terminar sus estudios primarios y 
secundarios.

PRIMARIA Y SECUNDARIA
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responsables para que  en la medida 
de lo posible se puedan organizar los 
horarios de trabajo que permitan a 
quien se inscriba realizar la cursada, 
entre otros aspectos.

El objetivo a largo plazo seria garan-
tizar el nivel educativo de todos los 
trabajadores de la municipalidad, ya 
que para acceder a algunos puestos o 
para obtener ascensos resulta un re-
quisito cada vez mas necesario contar 
con habilidades y conocimientos que 
se son aprendidos en la educación bá-
sica tanto primaria como secundaria.

El testimonio de que
 se puede aprender

Carina Soledad ANTONY, trabaja en 
Mesa de Entradas, es madre de fa-
milia, y fue uno de los alumnos que 
egresaron del Secundario con la mo-
dalidad semipresencial. Compartió 
su experiencia con LaRevista y con-
tó: “Me entere de esta posibilidad 
a través de un compañero y decidí 
anotarme”. “Yo hacía 22 años que 
había dejado la Secundaria”. “Tenía 
aprobado hasta 7º año y empecé a 
trabajar y ya no me daban los hora-
rios”. Asimismo explica que ella ha-
cia cursos de Computación, Diseño y 
Repostería, entre otros, pero siempre 
estaba el deseo de terminar algún día, 
pero uno va priorizando el trabajo, la 
familia, y el tiempo va pasando y se 
complica con el correr de los años.

 “Aunque éramos grandes nos daba 
muchos nervios entrar al aula”, relató 

y agregó: “Los profesores eran bue-
nos. Nos dijo que le costó volver a 
hacer cuentas en Matemáticas, una de 
las materias que más me gustó es Len-
gua, pero entre todos nos ayudamos”.

Adriana PULIDO, también de Mesa 
de Entradas, es madre de familia, se 
egreso en el Colegio Luis Clavarino 
este año, a diferencia de Carina, ella 
adeudaba materias para culminar el 
Secundario, su deseo era cerrar un 
ciclo en su vida, tan postergado por 
varios años, tenía esa necesidad. 

“Lo tenia pendiente, me daba vuel-
tas en la cabeza…  y te diría que me 
motivo a inscribirme el hecho de ver 
en la revista el lanzamiento del pro-
grama para la finalización de estu-
dios impulsado por la dirección de 
personal”.

Cuenta que hizo varios intentos para 
rendir la materia que tenia pendiente, 
pero a la hora del examen los nervios 
la traicionaron,  tuvo dos intentos 
fallidos, “me ponía muy nerviosa el 
examen, me resultaba difícil hablar 
ante tres personas que te están ob-
servando y evaluando”. Esta vez fue 
diferente porque pude plantear esta 
situación y entonces los docentes me 
propusieron que presentara un traba-
jo escrito, y en base al escrito desarro-
llar la parte oral del examen”  

Entre risas dice:  “la tercera es la 
vencida” y así fue. 

Cuando le preguntamos el senti-
miento que le genero tener un titu-
lo, nos dice emocionada que fue una 

sensación de alivio y de logro perso-
nal” “me recordó mucho a mi mama, 
que siempre me decía que tenia que 
terminar el secundario”. 

Ambas nos cuentan que sus hijas 
fueron los pilares para no decaer y 
seguir con el objetivo de terminar el 
secundario y las ayudaban a estudiar 
y preparar los trabajos. 

También finalizar los estudios te per-
mite confiar en tus capacidades, te da 
una sensación de poder personal,  el 
hecho de proponerte un objetivo y al-
canzarlo con esfuerzo,

Les diría a quienes por alguna razón 
no se animaron a inscribirse que se 
anoten, tendrán el acompañamiento 
de los profesores, los compañeros de 
trabajo y la familia.  Al mismo tiempo  
te posiciona como ejemplo ante la mi-
rada de la familia y los hijos. Además 
abre puertas a futuro, “si quiero reali-
zar algún estudio superior estaría en 
condiciones de hacerlo y redoblar la 
apuesta”. 

Carina Antony y Adriana Pulido
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Gualeguaychú ha crecido y mucho, 
pero lo hizo sin perder algunas cos-
tumbres de pueblo. Varias de ellas 
son muy cuestionadas, sin embargo, 
algunas otras, aún siguen alegrando la 
vida de los que nacimos aquí y tam-
bién de los que, por opción, eligieron 
esta ciudad. Una de ellas son las clá-
sicas “vuelta del perro”, de las cuales 
podemos citar dos o tres, debiendo 
agregar hoy la bella Costanera del 
Tiempo o Costanera Sur, que luego 
de su puesta en valor, recibe a cientos 
de nosotros en su hermosa geografía. 
Pero la vuelta por Costanera y Parque 
Unzué es casi obligada, recorremos el 
hermoso paseo costero que nos brin-
da la Avda. Morrogh Bernard, cruza-
mos el puente y ya del otro lado, luego 
de la recorrida frente a los clubes, nos 
dirigimos hacia el viejo “Zapallo”, para 
luego volver por la Laguna del Parque 
si el camino lo permite, caso contrario 
giramos en U en el puentecito. Dentro 
de ese derrotero se destaca claramen-
te un decaído edificio, con vidrios ro-
tos o ausentes, con paredes sucias que 
duelen dentro nuestro,  sobre todo, de 
aquellos que conocimos de chicos el 
esplendor de La Delfina.

Miles de turistas pasaron por el pre-
dio en sus épocas de esplendor, sus 
impecables baños, bar y restaurante, 
un hermoso paisaje para instalación 
de carpas y un sinfín de servicios a 
los cuales, incluso, se agrego en un 
momento una cancha de paddle eran 
centro de atención de visitantes y 
lugareños.

Nuestro río, homónimo de la urbe 
que besan sus aguas, ha sido orgullo 
y pasión de nuestra ciudad, en su co-
rriente incansable, nos hemos sentido 
campeones de natación y hasta creía-
mos marcar un record olímpico reman-
do en contra de la misma con todas 

nuestras fuerzas. Pero asi como nos 
saluda apacible y nos recibe cordial-
mente cada día, ha sido cruel muchas 
veces con nuestra ciudad, y La Delfina 
no ha sido ajena a ello. Concesionarios 
como Julio Cesar, de los primeros en 
encargarse del Bar-Restaurante, han 
ido sufriendo grandes pérdidas. Inver-
siones en el predio, tanto privadas co-
mo estatales, han desaparecido en un 
abrir y cerrar de ojos bajo las aguas, 
pero siempre se intentaba nuevamen-
te, siempre había alguien que quería 
reivindicar como un pequeño paraíso 
ese hermoso lugar.

Tuvo su esplendor allá por los 80 
y 90, pero luego los embates de la 
meteorología fueron deteriorando su 
edificio, hasta que unos años atrás, 
si la memoria no nos falla, allá entre 
el 2002 y el 2005 funcionó el Museo 
Almeida, la muestra arqueológica 
autóctona más completa de la costa 
del Uruguay y porque no del Delta ar-
gentino. Pero luego de tres años, los 
continuos robos y la falta de apoyo y 
mejoras hicieron que el viejo edificio 

volviera a quedar solitario.
Los medios de prensa locales se han 

hecho eco decenas de veces de su de-
terioro, el viejo fantasma de paredes 
sucias ha albergado tanto a artistas 
callejeros como a personas que lo 
usaban como aguantadero. No quedó 
ajeno a los mitos que en su recital el 
Indio Solari dejó por estos lares. Mu-
chas conversaciones de vereda habla-
ban de un grupo que vino al recital y 
luego se quedó por meses, inclusive 
se habló de ingestas de patos de la 
laguna o hasta de un pony por esos 
lugares. Mito o realidad, el viejo y des-
truido edificio se predisponía para ello 
como clásica imagen de una película 
de suspenso.

¿Quién de nosotros desde su auto, 
bicicleta o caminando no se ha pre-
guntado el motivo del abandono? 
Quizás si  las primeras sombras que 
cubrían el parque nos sorprendían 
caminando, no llegábamos hasta el, 
temerosos de que albergara algún 
maleante que pudiera hacernos pasar 
un mal momento. 

La Delfina: 
una deuda pendiente 

CAMINO A SU PUESTA EN VALOR, DESANDEMOS JUNTOS UN POCO DE SU HISTORIA
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Las diferentes administraciones mu-
nicipales fueron pasando y mirando 
de reojo a La Delfina, posiblemente 
porque el orden de prioridades no la 
incluía o tal vez temerosos .del viejo y 
falso axioma de que todo lo que toca o 
arma el Estado va camino al fracaso. Si 
hubo privados interesados en invertir 
no nos enteramos, pero mientras tan-
to, La Delfina seguía deteriorándose 
mas y mas, adoptando rápidamente 
un perfil espectral que hacia mutar, 
aceleradamente, nuestra admiración 
de años atrás por una mirada que se 
volcaba hacia otro lado cada vez que 
pasábamos frente al predio.

Hoy en día es un paso casi obligado 
para el Vía Crucis enmarcado en el 
corazón del parque grande, nuestra 
ciudad se ha convertido en un destino 
turístico importante y la cantidad de 
visitantes exige acondicionar hasta el 
último centímetro de nuestras belle-
zas naturales. El Parque, los clubes, los 
juegos, la Laguna, marcan el sello de 
una ciudad que apunta a la industria 
sin chimeneas; Solo allí, enclavada en 
el medio del circuito, se encuentra la 
figura fantasmal del edificio del cam-
ping municipal. 

El coloreado cartel en costanera con 
el nombre de la ciudad, los otros que 
ilustran algunos paseos y recepcionan 
al visitante, hoy se han convertido en 
fotos obligadas que viajan y viajan por 
redes sociales o notas periodísticas. 
Mucho se habla de una luz aca u otra 
alla, de que la luz del puente se precisa 

en tal o cual lado, pero poco se dice de 
que quien nos visita elige volver por el 
cuidado, por la atención, por el paisaje 
y por las mejoras que presenta una ciu-
dad. Es función de las diferentes admi-
nistraciones municipales encontrar ese 
justo equilibrio entre las necesidades 
primarias que deben ser satisfechas de 
forma ineludible y del embellecimiento 
para atraer al turismo que representa 
ingresos genuinos a la ciudad impac-
tando indirectamente en la concreción 
de otras obras prioritarias.

El viejo edificio de La Delfina, crea-
ción del Arq. Medrano y el Ing. Moisa, 
resalta por el formato de estructuras 
de bovedillas en el esquema del te-
cho, similar al diseño que ellos mismos 
dieron a un Barrio en España al sur, 
allí existen casas realizadas con ese 
mismo sistema en   los techos. Esta 
parte de nuestra historia y de nuestro 
presente no debe perderse, y se debe 
destacar que en poco tiempo mas, 
muchos compañeros nuestros de Mu-
nicipalidad, estarán trabajando allí en 
su recuperación. 

Un paseo peatonal, señalética, ban-
cos, mesas, iluminación LED se in-
corporarán prontamente a nuestro 
recorrido por el parque. Ese espacio 
estratégico de nuestro paseo más 
importante recuperará en gran parte 
del predio su funcionalidad. Su em-
blemático edificio volverá a resaltar 
en el verde paisaje y nuevamente 
servirá de guía o punto de encuentro 
para turistas y locales. La recupera-

ción de nuestros espacios públicos es 
fundamental para quienes habitamos 
nuestra ciudad, ayudando además 
fuertemente a que quienes nos visi-
tan, se lleven principalmente, el deseo 
de regresar.

Una ciudad que ha apostado y apues-
ta fuerte al cuidado medio ambiente, 
no solo se rige por enunciados en sus 
leyes y controles, sino también por sus 
acciones concretas en el mejoramiento 
de la calidad de vida de sus habitantes. 
En eso, vamos por el buen camino, la 
puesta en valor de La Delfina será otro 
paso, nuestro deber y responsabilidad 
estará desde el mismo momento que 
comiencen las obras de refacción y 
mejoramiento, no es solo acompañar-
las y elogiarlas, sino también lo más 
importante, cuidarlas. 
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Camila, junto a Micaela, se en-
cargan diariamente de tra-
ducir lo que la historia nos 

muestra en forma de museos y reco-
rridos por nuestra ciudad, una ciudad 
que muchos de los que nacimos aquí 
desconocemos, una ciudad oculta pla-
gada de historias y datos que forman 
parte de nuestra Gualeguaychú. Dia-
riamente realiza esa labor, con estu-
diantes de primaria o secundaria, pero 
hoy le tocaba recorrer esta partecita 
de nuestra historia con nosotros, lle-
nos de preguntas, diferentes a las de 
un adolescente pero tan ávidas de co-
nocimiento como las de aquel.

“Por supuesto, yo los ayudo” nos di-
jo Camila ni bien le comentamos que 
queríamos escuchar lo que el edificio 
nos podía decir. “Hay que cerrar un po-
co los ojos e imaginarlo en su plenitud, 
y ese es el momento en que comenza-
rán a hablar con él, tiene mucho para 
contar”, agregaba nuestra compañera 
de la Municipalidad, sorprendiéndo-
nos un poco debemos decirlo, porque 
pensábamos que no iba a entendernos 
cuando queríamos “charlar” con el Fri-
gorífico, que podía sonreírse o pensar 
que estábamos locos, pero no fue así, 
Camila empezaba a convertirse en uno 
de nuestros cómplices en esta búsque-
da de una parte de nuestra historia.

El “recorrido histórico por San Jo-
sé de Gualeguaychú” comienza en el 

2013 desde el Archivo del Cementerio 
Norte, y uno de los espacios que abar-
ca es el gigante dormido que vinimos 
a visitar. Los estudiantes de primaria 
que llegan al edificio, al principio lo 
ven como algo lejano y desconocido, 
luego de que Camila y Micaela mues-
tran fotos y comienzan a relatar las 
historias, empiezan a ver la importan-
cia que esta empresa tuvo para nues-
tra ciudad.

“Los chicos se enteran de que en 
principio fue un Saladero, una inicia-
tiva de gente de Gualeguaychú, de 
capitales locales que competían con 
los extranjeros, de la importancia de 
la Acción Social y actividades que se 
desarrollaban acompañando la indus-
trial” nos decía nuestra guía. Agrega-
ba Camila que los chicos no pueden 
creer la vida y la importancia que te-
nía por aquella época, el río que baña 
nuestra ciudad, pero que luego, al ver 
las fotos, comprenden la trascenden-
cia de nuestro frigorífico y “no pueden 
creer el tamaño de los barcos que ven 
en las fotografías”, asegura nuestra jo-
ven interlocutora.

No queríamos despedirnos de ella 
sin preguntarle su opinión sobre el 
motivo del cierre de una industria tan 
importante, y allí fue clara, “El contex-
to internacional tuvo mucho que ver, 
golpea muy fuerte a la estructura eco-
nómica, no sólo de esta empresa sino 

también de otras similares. Luego ya 
en 1976, con los golpes de estados y 
las sucesivas administraciones y presi-
dencias, fue cuesta abajo”.

Antes de irnos nos manifestó su ale-
gría por el proyecto municipal de pues-
ta en valor del predio: “Es excelente, 
mucha gente nos pregunta para venir, 
quieren recorrerlo, verlo. No hablo so-
lamente de adolescentes o chicos, sino 
mucha gente adulta. Estaría muy bue-
no si se pone en valor el predio”.

Dejamos a Camila para encontrarnos 
con Ricardo Denis, actual empleado 
municipal, que desarrolla tareas desde 
hace varios años en el predio del frigo-
rífico, pero que allá por 1982 comenzó 
un derrotero de nueve años como em-
pleado en la planta cárnica.

Encontramos en Ricardo a una per-
sona orgullosa de haber trabajado en 

Tan solo rozar sus paredes con nuestras manos o apenas comenzar a desandar 
sus pasillos y laberintos, bastó para que nuestro querido Frigorífico empezara 
a contarnos su historia. Una historia plagada de anécdotas felices y tristes, que 
tenían que ver con lo humano pero también con los vaivenes económicos de 
nuestra sociedad.  Necesitábamos interpretar el idioma en el cual este gigante 
nos relataba su historia, buscamos una traductora, que nos dijera con sus 
palabras lo que estas viejas paredes y ventanas nos querían contar.

EL FRIGORÍFICO NOS CUENTA SU HISTORIA, 
SOLO HAY QUE SABER CÓMO ESCUCHARLO

#EspecialFrigorífico2
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EL FRIGORÍFICO NOS CUENTA SU HISTORIA, 
SOLO HAY QUE SABER CÓMO ESCUCHARLO

el frigorífico, de haber conocido com-
pañeros increíbles, de haber tenido 
oportunidades de hacer su casa, de 
progresar durante esos nueve años, 
“Me cambió la vida como a mi Padre y 
a mi Abuelo, yo soy la tercera genera-
ción que trabajo acá, tengo recuerdos 
imborrables y mucha nostalgia”. Nos 
comentó también que sucedió cuando 
volvió ya como empleado municipal al 
predio: “Habían pasado 20 años des-
de que había cerrado el frigorífico, me 
encontré con un panorama desolador, 
te soy sincero, por el sólo hecho de re-
cordar lo que yo viví acá, fue una ex-
periencia fea, pero a medida que em-
pezamos a trabajar en aquel momento 
(2012) se han recuperado muchos 
lugares, porque uno no pensaba que 
estaban en tan buenas condiciones” 
nos decía, pero también aclaraba que 

otros lugares no estaban muy buenos, 
pero resaltando a la vez la importan-
cia del edificio por el valor inmobilia-
rio que tiene y lo que significa para la 
ciudad, para el barrio de Pueblo Nuevo 
o para el Barrio Unión, “Nosotros éra-
mos un pueblo hasta que el frigorífico 
empezó a trabajar y ahí pasamos a ciu-
dad, toda esta barriada tiene una re-
lación de una forma u otra con lo que 
fue el frigorífico, dio el mayor empuje 
a la ciudad”. Y terminábamos la char-
la escuchando de alguien que convive 
diariamente con el edificio su opinión 
sobre la puesta en valor, “¿Cómo no re-
cuperar algo que ha sido tan positivo 
para la ciudad y no darle el valor que 
corresponde? Quizás  mis sentimientos 
como ex empleado de la planta me ha-
gan ilusionar un poco con ese proyec-
to, pero creo que vale la pena, el pre-
dio es muy amplio y se pueden hacer 
miles de cosas aquí.” Agregando que 
sería extraordinario que el edificio ten-
ga otra dimensión, por lo que significó 
para la ciudad de Gualeguaychú, algo 
que nadie desconoce, “para los que 
trabajamos acá y vivimos cerca del Fri-
gorífico, pero también lo que fue para 
la ciudad de Gualeguaychú”, cerraba.

Los ojos de Ricardo no paraban de bri-
llar mientras nos contaba sus anécdotas 
de esos años, intercalándolas con algunas 
actuales de su labor municipal, y quedó 
detrás nuestro, mirando fijamente una de 
las habitaciones, esta vez, charlando en 
silencio con su viejo amigo que lo albergó 
por nueve años en su tarea diaria.

Ya estábamos nuevamente reco-
rriendo los viejos pasillos del edificio, 
subiendo sus escaleras y deslizando 
nuestras manos por sus paredes, tra-
tando otra vez de comunicarnos con 
nuestro querido Frigorífico. Ya había-
mos aprendido como escucharlo por 
medio de quienes nos acompañaban, 
“Pinanga”, Camila y Ricardo nos ha-
bían ayudado, no queríamos perder 
ni un minuto más sin encontrar otro 
intérprete y unos metros más adelan-
te divisábamos otros, y hacia allí nos 
dirigimos, lo que charlamos será par-
te de otra historia en La ReVista más 
adelante, otra historia de este gigante 
dormido. 

““Es excelente, mucha
 gente nos pregunta
 para venir, quieren
 recorrerlo, verlo. No
 hablo solamente de 
adolescentes o chicos,
 sino mucha gente
 adulta. Estaría muy
 bueno si se pone en
 valor el predio”.
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Fue el 6 de Julio de 2016 cuando se-
sionó por primera vez  la nueva Junta 
de Admisión, Calificación y Disciplina, 
esta conformada por el Doctor Oscar 
Hernán AYALA, Director de Personal, 
en representación de la Secretaría de 
Hacienda, la Doctora Mariana FARFÁN, 
como representante del Honorable 
Concejo Deliberante, el Doctor Leandro 
Miguel SILVA, en representación del 
Sindicato de Trabajadores Municipales, 
la Señora Agustina COSTA y como su 
suplente el Señor Víctor DUARTE, y en 
representación del Personal Municipal 
el Señor Cristian Manuel VERA, y como 
su suplente la Señora Marta Graciela 
OLIVA, el Secretario Administrativo, 
Señor Martín Adrián DELGUI, y funcio-
na los días jueves de 13:00 a 15 hs.-

Ha casi dos (2) años desde aquel día, 
hemos cumplido con una etapa, por 
ello es necesario hacer un balance de 
los temas abordados:

• Se emitieron 125 dictámenes y 74 
Actas, es decir se tramitaron aproxima-
damente 125 Expedientes, que databan 
del año 2014, entre ellos, pedido de re 
categorización, sanciones disciplina-
rias, concursos, etc

• Se tramito el Concurso Cerrado de 
Oposición y Antecedentes en la Direc-
ción de Tránsito, cuya iniciativa surgió 
de la Dirección de Tránsito y la Direc-
ción de Personal, a partir de vacantes 
surgidas, que precisaban ser cubier-
tas, se concursaron los cargos de Jefe 
de Departamento Administrativo, Jefe 
de Departamento Operativo y Jefe de 
Departamento de Educación y Seguri-
dad Vial, todos de la Categoría 1º, del 
Escalafón General, y como resultado 
los compañeros Juan Carlos ALMEI-
DA, Oscar Raúl CONTRERAS y Adolfo 
Alberto OTERO, respectivamente, re-
sultaron acreedores de esos cargos, 
permitiendo así una mayor transparen-
cia a la hora de cubrir cargos y realizar 
ascensos en la administración pública. 
Cabe recordar que el último Concurso 

Cerrado de Oposición y Antecedentes 
se realizó en el año 2010. En números, 
¡se concursaron 3 cargos de Jefe de 
Departamento!

• Se tramito por primera vez en su his-
toria la inclusión a la Planta Permanente 
de 48 empleados municipales, fortale-
ciendo la transparencia y garantizando 
la igualdad de oportunidades. 

• Se insto al Departamento Ejecutivo 
a proceder respecto a los Ascensos del 
Personal municipal, y cuyo tratamiento 
abarco los periodos 2013, 2014 y 2015, 
resultando en forma unánime por todos 
los miembros de esta Junta de Admi-
sión, Calificación y Disciplina conceder 
un categoría en forma automática a to-
dos los agentes del Escalafón General 
(Administrativo y Maestranza) en vir-
tud de la omisión de la calificación de la 
Junta anterior en los periodos reseña-
dos y a los fines de no dilatar el ascen-
so de los trabajadores por esta causa. 
Respecto a los Profesionales la catego-
ría automática a conceder por el Depar-
tamento Ejecutivo habrá de disponerse 
conforme a criterios de antecedentes 
aplicados por la Junta anterior y a lo 
establecido en el Acta Acuerdo, cele-
brada entre el Departamento Ejecutivo 
Municipal y el Sindicato de Trabajado-
res Municipales en fecha 21 de octubre 
del año 2005, ratificada mediante la Or-
denanza Nº 10.873/2006, es decir una 
cada cinco (5) años de antigüedad con-

tada desde la última categorización. En 
números ¡ascendieron 365 empleados!

• Se encuentra en tramite el Concurso 
Cerrado de Oposición y Antecedentes 
para la Dirección de Higiene Urbana para 
cubrir un cargo de capataz del área servi-
cios especiales, un cargo de capataz para 
la recolección diurna dentro del área re-
colección, un encargado de sección para 
el área de taller dentro del área de barri-
do, un cargo de encargado de sección 
y un cargo de capataz para la cuadrilla 
nocturna y cuyo concurso se realizara 
el día 10 de mayo de 2018. En números, 
¡se concursan 2 cargos de Encargado de 
Sección y 3 cargos de Capataz!

• Se encuentra en tramite el Concurso 
Cerrado de Oposición y Antecedentes 
para la Dirección de Electrotecnia  para 
cubrir un cargo de capataz para obras, 
un cargo de capataz para mantenimiento 
eléctrico, dentro del área de electrotecnia 
y dentro del área de alumbrado público 
un cargo de capataz para mantenimien-
to de alumbrado, todos dependientes de 
la secretaría de Obras y Servicios Públi-
cos, y cuyo concurso se realizara el día 10 
de mayo de 2018. En números, ¡se con-
cursan 3 cargos de Capataz!

• Se encuentra en trámite ante el De-
partamento Ejecutivo los Concursos 
de Oposición y Antecedentes para la 
Dirección de Espacios Públicos, Admi-
nistración del Cementerio 

• Se encuentra pronto a tramitarse el 
Concurso Cerrado de Oposición y An-
tecedentes en la  Dirección de Vivien-
das y Choferes y Mayordomia

En conclusión y haciendo un balance 
de estos casi dos años de Sesión, el fun-
cionamiento de esta Junta ha sido uno 
de los pilares para la transformación 
institucional del municipio y los trabaja-
dores municipales, y estamos convenci-
dos de que es este el camino correcto, 
otorgándole una  mayor transparencia 
e igualdad a todos los proceso que se 
encuentran representadas en esta jun-
ta. 

¡Casi 2 años de Junta de Admisión, 
Calificación y Disciplina!

BALANCE SOBRE LO HECHO
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Se sortearon: como 
primer premio 1 Book de 
Fotos Familiar y como 
segundo premio 1 día de 
Spa para 2 personas en 
Posadas del Puerto. 

A través de la “La-reVista” 
–edición abril-, se llevo a 
cabo el sorteo mes del abril. 
El viernes al mediodía en 
la Oficina de la Dirección 

de Personal se sortearon 
los premios, con la pre-
sencia de empleados que 
participaron del aconteci-
miento y colaboraron con 
la formalidad del sorteo. 

Los beneficiados 
del sorteo fueron: 

 1º Premio: 1 de Book 
de Fotos Familiar 

• María Cristina SIRI  - Caja 
Municipal de Jubilaciones, 
Pensiones y Retiros.

2º Premio: 1 día de Spa 
para dos personas en 
Posadas del Puerto: 

• Estefania Fabiola VI-
LLANUEVA – Equipo de 
Salud Comuntaria.

SORTEO EDICION ABRIL DE “LA RE-VISTA” 
DE LOS TRABAJADORES MUNICIPALES



ALFARO JOSE LUIS 01-may
AQUINO MARIA FERNANDA 01-may
FRITZLER MATILDO AMADEO 01-may
FRUTOS MARIO HUMBERTO 02-may
BENEDETTI CLAUDIO MARCELO 02-may
KROH VICTOR ANIBAL 03-may
STRIGLIO INES LAURA 03-may
LENZI HECTOR DANIEL 03-may
BRUZZONI HUGO SEBASTIAN 03-may
FERRARI ALBERTO RAFAEL 03-may
DELGADO PEDRO ANTONIO 04-may
MARCHESINI LILIANA ISABEL 04-may
KNEETEMAN RUBEN CAYETANO 04-may
SCHWINDT ALFREDO FABIAN 04-may
MONDRAGON SILVIO ANDRES 04-may
CASTRO LUIS ANTONIO 05-may
RODRIGUEZ LEANDRO GABRIEL 05-may
MARTINEZ IGNACIO 05-may
CUENCA JORGE ANIBAL 06-may
MARIN NICOLAS ENRIQUE 06-may
ZAPATA CARLOS MIGUEL 07-may
BERON LUIS JAVIER 07-may
CARMONA WALTER DAVID 07-may
RODRIGUEZ GICELDA MERCEDES 08-may
FERNANDEZ ANDINO ANA DORA 08-may
VIOLLAZ GUSTAVO EXEQUIEL 08-may
VIOLLAZ RUBEN MAXIMILIANO 08-may
AZARIO RAUL ANTONIO 09-may
BARRERA JOSE ALBERTO 09-may
BAZZANO LUIS RAMON 09-may
FERNANDEZ MARCELO JOSE 09-may
HERNANDEZ DANIEL RAMON 10-may
DOELLO HECTOR ALBERTO 10-may
SCHWINDT ALFREDO EMILIO 10-may
AGUET DANILO JOSE 10-may
COLLAZO EDUARDO ADOLFO 11-may
DELFINO GUILLERMO ALFREDO 11-may

LANTERNA DIEGO ALEJANDRO 11-may
CRUZ JOSE LUIS 11-may
BERNIGAUD DANIEL ALBERTO 12-may
ARENAS FABIAN JOSE 12-may
VALLI ANDRES GASTON 12-may
SANCHEZ ERNESTO EDUARDO 12-may
GONZALEZ JUAN RAMON 12-may
ALESSANDRINI ALFREDO 12-may
GOMEZ SERGIO MARCELO 13-may
BRAUN ANGEL DARIO 13-may
PEÑALVA RAUL SEBASTIAN 13-may
GOMEZ PASTOR INOCENCIO 14-may
GARCIA ROBERTO ALFREDO 15-may
ECKERDT ANGEL ALBERTO 15-may
MARFETAN LUIS ALBERTO 15-may
DIAZ LUCIO DANIEL 15-may
ANTONELLI ILEANA NOELIA 15-may
BERNIGAUD FABIO MARCOS DAVID 16-may
CANOSA RUBEN HORACIO 16-may
CHESINI ANA LAURA 16-may
GODOY LUIS ALBERTO 17-may
QUINTANA ADOLFO SALVADOR 17-may
DELCANTO SERGIO ABELARDO 17-may
FERNANDEZ HECTOR ENRIQUE 17-may
GONZALEZ JAVIER ALEJANDRO 17-may
ESPINDOLA JUAN RAMON 17-may
MELGAR ANGEL DARIO 17-may
CUENCA PRUDENCIO DOMINGO 18-may
CALDERON DOMINGO RAFAEL 18-may
SILVA JUAN CARLOS NORBERTO 19-may
CARRO RAUL WALTERIO 19-may
ALMADA CEFERINO TEODORO 19-may
BENITEZ LIDIA DOLORES 19-may
VERA MARIA MARCELA 19-may
ERPEN ANDRES MARIANO 19-may
MIONIZ VANINA LORENA 20-may
BENITEZ NICOLAS ALBERTO 20-may

BENEDETTI CARLOS MIGUEL 21-may
GONZALEZ GABRIEL ORLANDO 21-may
BASAVILBASO OSCAR JOSE MARIA 21-may
FERNANDEZ NARCISO EZEQUIEL 21-may
MARTINEZ SERGIO OSVALDO 21-may
SCARIONE MIRIAM LORENA 21-may
CAMPOSTRINI LORENA SOLEDAD 22-may
NOALLES CLAUDIO OSCAR 23-may
REYES DANIEL ISIDORO 24-may
MOREL JORGE ALBERTO 24-may
LEDESMA MARIO NICOLAS 24-may
SACK JUAN PABLO 24-may
ATTONATY MONICA ANDREA 24-may
PEVERELLI ELISA MARIA 24-may
VILLALTA JORGE 25-may
RODRIGUEZ VICTOR ORLANDO 25-may
VILLAGRA ALCIDES ORLANDO 25-may
ARRUA RAMON RICARDO 25-may
FERRARI WALTER FABIO 25-may
MESEGUER MATIAS FEDERICO 25-may
GUZMAN GUSTAVO JAVIER 26-may
GANDOLA LUIS LEONARDO 26-may
ZAPATA JOSE OSVALDO 27-may
GIMENEZ GERARDO MIGUEL 27-may
MARTINEZ LEONOR 27-may
FRIGO MARIA EMILIA 27-may
BENTANCOURT EDUARDO AGUSTIN 28-may
AMBROSIO CLAUDIA ALEJANDRA 28-may
MEGGIOLARO GALO 28-may
BIRNES REINALDO ANDRES 29-may
VERA PABLO DANIEL 30-may
CABRAL OMAR ROBERTO LUIS 31-may
PEREYRA LUIS ENRIQUE 31-may
ALBONICO MARIA VICTORIA 31-may
GOMEZ MIGUEL ANGEL 31-may

Cumpleañeros de Mayo

Contanos tus historias, tus hobbies y tus experiencias dentro de la Municipalidad!

¡Pensamos en vos, sé parte de la próxima edición!

Escribinos a gestionrrhh@gualeguaychu.gov.ar – Asunto: “Construyendo La ReVista”

Construyendo la revista 
construís una visión municipal
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Cumpleañeros de Mayo
de la Caja Municipal de Jubilaciones, Pensiones y Retiros

• Carmela MARTINEZ, hija de Diego Alberto 
MARTINEZ, de la Secretaría de Obras y Servicios 
Públicos, nacida el día 26 de marzo de 2018.-

• Pablo Sebastian MONDRAGÓN, hija de 

Fermín Ramón MONDRAGON, de la Dirección 
de Tránsito, nacido el día 27 de marzo de 2018.-

• Mateo CÓRSICO LOPEZ, hijo de Nadia Jaz-
mín LOPEZ MULLER, de la Dirección de Am-

biente, nacido el día 7 de abril de 2018.
• Joaquina FERRARI, hija de Daniela Anto-

nella SUFFARDI, de la Dirección de Ambiente, 
nacida el día 12 de abril de 2018. 

• Mariano Alberto PUCCIO, de la Administración del Cementerio Norte y su esposa Noelia Josefina GONZALEZ, casados el día 6  de abril de 2018. 

Saludamos afectuosamente a los familiares de Abelardo Vicente PAEZ, quien fuera jubilado de la Caja Municipal de Jubilaciones, Pensiones y Retiros, 
también a los familiares de Adán Efraín KREICH, quien fuera jubilado de la Caja Municipal de Jubilaciones, Pensiones y Retiros y a los familiares de 

Esteban Francisco FERNANDEZ, quien fuera jubilado de la Caja Municipal de Jubilaciones, Pensiones y Retiros. 

Domingo Martín VILLALBA, quien se des-
empeñara en la Dirección de Tránsito y se 
acogiera al beneficio de jubilación ordinaria el 
día 1º de abril de 2018, tras reunir 32 años y 7 
meses de servicios. 

José Raúl CASTIGLIONI, quien se desem-
peñara en la Dirección de Obras Sanitarias y 
se acogiera al beneficio de jubilación ordinaria 
el día 1º de abril de 2018, tras reunir 42 años y 
4 meses de servicios. 

Hugo Santiago FERRARI, quien se desem-
peñara en la Dirección de Mantenimiento Vial 
y se acogiera al beneficio de jubilación ordina-
ria el día 1º de abril de 2018, tras reunir 25 años 
y 2 meses de servicios. 

María Lucrecia PICULLO, quien se desem-
peñara en el Equipo de Salud Comunitaria y 
se acogiera al beneficio de jubilación ordinaria 
el día 1º de abril de 2018, tras reunir 27 años 
de servicios. 

Oscar Roque MARQUEZ, quien se desem-
peñara en la orbita de la Secretaría de Obras 
y Servicios Públicos y se acogiera al benefi-
cio de jubilación ordinaria el día 1º de abril de 
2018, tras reunir 30 años de servicios. 

Marcos Enrique MONTENEGRO, quien se 
desempeñara en la orbita de la Dirección de 
Suministros y se acogiera al beneficio de jubi-
lación ordinaria el día 1º de abril de 2018, tras 
reunir 40 años y 1 mes de servicios. 

Nacimientos. La ReVista se suma a esta enorme felicidad
y damos la bienvenida en este mundo a:

Casamientos. la ReVista  felicita a los contrayentes y desea que este ca-
samiento sea el principio de momentos llenos de felicidad en sus vidas:

Fallecimientos.

¡Muchas Gracias!  La ReVista por su extensa trayectoria, el compromiso, 
la responsabilidad, el compañerismo y respeto de cada año en la presta-
ción de servicio a nuestra querida ciudad de Gualeguaychú, felicita a: 

ANTÚNEZ MARÍA EVA 01-may

GARDELLA CARLOS AUGUSTO 01-may

PEREZ MARIA TERESA 02-may

POMÉS PEDRO ATILIO OSCAR 02-may

GAUNA JUANA RAQUEL 02-may

ARCE JUAN JOSÉ 04-may

FLEYTAS RUBÉN JESÚS 05-may

SCHARTON MARTA 05-may

BROIN CLARA RAMONA 06-may

SACRE ELVIO MIGUEL 06-may

GONZALEZ JUANA ELVIRA 06-may

PEDRO JUAN DOMINGO 09-may

MENEYRO LUIS OMAR 10-may

MENDIETA GREGORIO 11-may

BERNIGAUD JUAN ISIDRO DOMINGO 11-may

MURILLO GASTON ISAAC 11-may

GARCIA NORA MARGARITA 11-may

COLOMBO MARIA ELENA 12-may

ABALOS BONIFACIO MARTIN 14-may

SEGOVIA ENRIQUE JOSÉ 14-may

VALENZUELA AMALIA VICTORIANA 15-may

GOMEZ PEDRO RAÚL 16-may

PEREYRA BLANCA ISABEL 16-may

ROMERO RAMÓN CARLOS 17-may

LOBELO JOSÉ ROQUE LUIS  19-may

KOCH ADOLFO OSCAR 19-may

ELISIRI LUIS ROBERTO 20-may

PETIZCO EDGARDO ALFREDO 20-may

LENCIATE MAURICIO EDGARDO 21-may

GARCIA MIRTA ALICIA RAMONA 22-may

BORDA VIVIANA SONIA 23-may

MOUSSOU ROSA GRISELDA 23-may

ETCHEVESTE ELSA NÉLIDA 24-may

IMAS JULIO ALBERTO 25-may

MARTINEZ MARTÍN 26-may

BENTANCOUR ISMAEL JOSÉ 26-may

GOMEZ BLANCA ROSA 26-may

BENTANCOR MIRTA ESTER 26-may

AMARILLO HÉCTOR RICARDO 27-may

RONDÁN JOSÉ ALBERTO 27-may

PARRILLA JOSÉ ALBERTO 27-may

SUAREZ RAÚL ENRIQUE 29-may

MORALES MARIA DOLORES 30-may

GONZALEZ ROSENDO  31-may

MARTINEZ CARLOS MARIA 31-may

AVINCENTO FERNANDO RAMÓN 31-may




